

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.221

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 2 Ptas.
Por trimestre... 5,50
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 2,50
Por trimestre... 7

MARTES 11 DE MARZO DE 1884.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XXXV.

REVISTA DE CONOCIMIENTOS ÚTILES.

Conservacion de las patatas.—Vamos á recomendar los medios más sencillos y ordinarios que pueden emplearse para conservar las patatas convenientemente. El ideal para la conservacion de la patata será disponer cajas de madera en forma de janlas, colocándolas á manera de basares ó graderías en un sitio fresco, pero que, ante todo, esté al abrigo de las heladas. Estas cajas tendrán 70 centímetros de largo, 35 de ancho y de 12 á 15 de profundidad, y en ellas se colocan los tubérculos ó patatas escogidas para la plantacion del año siguiente, que, como es sabido, deben elegirse las más gruesas.

Quando, por el contrario, se encierren las patatas en una bodega ó sitio húmedo, como en hoyos, sótanos, etc., es necesario que durante el invierno y la primavera se limpien repetidas veces en beneficio de la cosecha próxima.

Quando no sea posible disponer dichos cajones, pueden conservarse las patatas colocándolas sobre trozos de estera en el suelo de cuevas ó sótanos que sean parages secos y en montones de 75 centímetros á 1 metro, todo lo más, de espesor, encajonándolas con tablas y paja, y removiendo de vez en cuando.

Las patatas heladas no deben considerarse como perdidas, pues con la mayor sencillez pueden utilizarse para alimento del ganado, que hace de este tubérculo uno de sus mejores piensos.

Lo primero es introducir las en agua tibia el tiempo necesario para que se deshelen, sin excederse nada de esta inmersión, pues con facilidad pueden volverse ácidas y corromperse enseguida.

Inmediatamente despues de salir del agua se cortan en rajitas, escaldándolas sin pérdida de tiempo por los medios ordinarios, y por último, se desecan en una estufa ú horno, conservándolas en tal estado hasta su condimentacion ordinaria correspondiente á la clase de ganado que se aplique.

Para terminar diremos que segun la opinion del sábio agricultor M. Ganthier, deben plantarse las patatas á la profundidad de 16 centímetros, y espaciándolas en unos 40 á 59 centímetros. A mayor profundidad y á mas grande distancia (cosa rara), se ha observado que la cosecha resultante disminuye con relacion á la cantidad de la patata plantada. Así, pues, en atencion únicamente á la facilidad de la escarda ó alguna otra labor, pueden separarse mas las plantas de dicho tubérculo.

Un medio de conservar las patatas y prever su alteracion, consiste en sumergirlas en agua con ácido sulfúrico muy diluido en igual proporcion que la empleada para la limonada sulfúrica que

tanto se usaba en medicina, antes más que ahora, á fin de combatir diversas afecciones morbosas.

Despues de la inmersión, que puede durar un dia entero, se dejan secar, y cuando hayan de servir, se lavan bien antes de condimentarlas.

Pienso para los caballos.—Uno de los granos que son mas ventajosos para el alimento del ganado, especialmente el caballo, es la avena, que contiene gran cantidad de principios altamente favorables á la nutricion, y llena cumplidamente el objeto de reparar las fuerzas perdidas y alimentar debidamente al animal para que pueda resistir las fatigas del trabajo.

Se aconseja como buena racion para un caballo sometido á grandes trabajos:

Heno.	2 k'ls. 500
Paja.	8 —
Avena.	7 —

Como la avena, á pesar de ser digerible, mucha se encuentra en los estomagos por no haber sido destruida la envuelta del grano, conviene darle triturado al ganado, porque de este modo es utilizada en su totalidad.

Utilizacion de los tubos viejos de las calderas de vapor.—Uno de los gastos mas considerables que llevan en sí las máquinas de vapor de calderas tabulares consiste en la frecuente reposicion de sus tubos, pues al poco tiempo, se estropean hacia la estremidad de la caja de fuego, inutilizándose por quedar demasiado cortos y ser imposible añadirlos con cualquier clase de soldadura por fuerte que sea.

Al efecto existen en Nueva York unos talleres que se ocupan en estirar sensiblemente los tubos, con cuya operacion, si bien se disminuye el diámetro, les queda siempre un espesor mas que suficiente para resistir la presion del vapor, anidiéndose la ventaja de mejorar mucho la calidad del hierro. Por consiguiente, enarquillando los tubos para restablecer su diámetro, en los extremos nada mas, vuelven á servir en mejores condiciones que anteriormente.

Los tubos que por la oxidacion ó incrustaciones interiores han sufrido deterioros en algun punto medio de su longitud, deben ser desechados en definitiva, no siendo susceptibles de arreglo mas que los inutilizados por su extremo.

El ajeno ó absintia suiza.—Todos los publicistas están contentos en condenar enérgicamente el uso de esta bebida por las muchas victimas que causa. Sus cualidades son tales que produce una especie de envenenamiento semejante al que causan los narcóticos ácidos, peligro que no disminuye con la adicion de agua. Débense estos efectos al alcohol concentrado que entra en su pre-

paracion, y á los aceites esenciales venenosos de las plantas que lo componen, principios tanto más activos, cuanto mayor es la cantidad de agua que se añade al licor. El ajeno suizo que los franceses llaman *absintie suisse* y que es el más peligroso, se prepara con las sumidades de los ajenos mayor y menor, raíz de anjélica, cáñamo aromático, semilla de badiana, hojas de dictamo de Creta y orégano. Estas sustancias se maceran en alcohol, destilándose el líquido al baño de maria. Se le añade luego esencia de anís ó algun otro aroma. Para este ajeno se emplea alcohol de 60° á 72° centesimales, mientras que para el ajeno comanolo se usa el de 30° á 59°.

C. de V.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Dice *La Correspondencia*:

«Multiplicanse los robos en nuestros caminos de hierro: reciente aún el de que fueron victimas dos jóvenes recién casados, á quienes durante su sueño les arrebataron gran cantidad de alhajas y dinero, le ha sucedido algo semejante en su viaje de Madrid á Barcelona al señor Jo Pu Chün, el simpático agregado á la legacion de China, que, segun es sabido, va á pasar algunos meses en su pais.

Es muy de sentir que aquel que tanto afecto profesaba á España, no guarde, al abandonarla, los mejores recuerdos de nuestros distinguidos tomadores.

Jo Pu Chün ha sido despojado de una importante suma que llevaba en un saco de mano; pero no de su famoso anillo verde, que por su forma y dimensiones llamaba tanto la atencion.

—El Ayuntamiento de Talavera de la Reina ha solicitado la cooperacion de la Academia de la Historia, para la creacion de la estatua del Padre Mariaca.

—Ha sido nombrado secretario del Consejo de Instruccion pública don Mariano Carderera.

—Mañana habrá grandes fiestas en el pueblo de Ontanares (Segovia), á cuya estacion llegará la locomotora por primera vez.

—Varios son los propietarios del Ampurdan que han hecho plantaciones de algarrobos, en la prevision de que la filoxera destruya los viñedos.

—En las obras de la carretera de Villafeliche á Daroca hacen falta peones que ganarán jornales de dos pesetas en adelante.

—Ha fallecido en Valladolid el magistrado de la Audiencia de Palencia don Jacinto Rodriguez Castro.

—Ha recibido los últimos sacramentos el canónigo de la Catedral de Valencia don Salustiano Real de Mora.

—La Sociedad de Fomento de la Cría caballar de España ha fijado los dias 7, 9, 11 y 14 de Mayo próximo para las carreras de caballos que han de verificarse en Madrid en la reunion de primavera de este año. El tercer dia habrá la novedad de una carrera de obstáculos, por el estilo de las de Anteuil.

—Los duques de Frias van á fijar definitivamente su residencia en Madrid.

—A las tres de la madrugada de ayer falleció el obispo de Lugo.

—Por la nueva organizacion que se va á dar á la secretaria del ministerio de Marina, se crea la subsecretaria, y de las actuales secciones se formarán dos direcciones, una del personal y otra del material, siendo jefes de ellas dos generales de la armada.

—La idea de elegir un diputado por acumulacion que represente en las próximas Cortes á los profesores de la ciencia de curar, iniciada por nuestro colega *El Diario Médico-farmacéutico*, ha sido muy bien recibida en provincias.

Todos los periódicos profesionales se han ocupado del pensamiento, juzgándolo conveniente, si bien algunos han encontrado dificultades que acaso logrará vencer un buen deseo.

—Hoy se celebrará en Paris en la embajada española un gran banquete, con que el señor Silveira obsequia al gobierno de la República francesa y al cuerpo diplomático.

Despues de la comida se verificará un concierto, en el cual el señor Garrayre cantará unos aires nacionales.

—Dice *El Liberal*: «Una gran concurrencia de señoras acudió ayer á oír la misa del Padre Mon. En cuanto la terminó á las siete de la mañana, se sentó en el confesonario, donde permaneció hasta las once y media.

A las dos volvió á sentarse, y como la noche anterior permaneció en San Ignacio hasta las nueve ó las diez, atendiendo á sus numerosas penitencias.

Su salida de Madrid se ha fijado definitivamente para mañana. Entre algunas señoras se extiende la idea de hacer una suscripcion para regalarle un objeto en recuerdo de su mision.

En Sevilla predicará para hombres solos en la parroquia del Salvador.

—Ayer recibió el señor Romero Robledo á una comision de aspirantes aprobados en las últimas oposiciones: para la provision de secretarías de Diputaciones provinciales, que le presentó una exposicion pidiendo se forme un cuerpo de aspirantes y se establezca un escalafon para el ingreso y ascensos en el mismo.

—Ha sido nombrado rector de la Uni-

versidad de Sevilla don Fernando Santos de Castro.

—El gobernador general del Archipiélago filipino, señor Jovellar, ha regresado ya á Manila de su expedicion á diferentes localidades de su mando: habiendo observado durante ella muchos vicios orgánicos en la administracion, propónese realizar diversas reformas, encaminadas á «moralizar y simplificar los servicios administrativos,» y al efecto ha elevado ya consulta al ministerio de Ultramar.

—Entre demócratas se decía ayer que si no se han reunido los diputados que constituyen el grupo llamado de «Union republicana,» no es porque haya disidencias entre ellos, como algunos habian supuesto, sino porque habiendo consultado á sus electores más influyentes acerca de la linea de conducta que han de seguir en la próxima lucha electoral, esperan su contestacion para reunirse y tomar un acuerdo definitivo sobre este asunto.

—Dice un colega fusionista:

«De vez en cuando, en la prensa y en el Parlamento se lanzan quejas amargas contra esta indiferencia, haciendo responsables á los ciudadanos de las consecuencias que trae su inercia, sin tenerse en cuenta que en todos los pueblos del mundo la opinion pública, por muy ilustrada que se la considere, por muy acostumbrada que esté á expresarse en los comicios, necesita direccion y consejo, y esta es, precisamente, la mision de los partidos en todos los pueblos regidos por instituciones parlamentarias.

Aquí, en esta benditísima tierra de pan y toros, se entienden las cosas de otra manera. Aquí nacen partidos, crecen, y hasta llegan á ser poder sin que el pais se entere. Aquí, los hombres públicos más importantes, cambian de ideas, y de conducta y de partidos, con la misma frescura que de levita.»

—Dice *El Liberal*: «La *Correspondencia* ha dicho que habiendo quedado aprobados en los últimos exámenes treinta ayudantes de obras públicas que carecen de puesto en la plantilla, no se anunciará nueva convocatoria de ingreso hasta que aquellos tengan colocacion.

La noticia ha producido un gran pánico entre la juventud, que al amparo del real decreto de 5 de Setiembre de 1881, estaba terminando sus estudios para presentarse á exámen.»

—En Alicante, segun parece, vá á resolver la iniciativa individual un problema de la mayor importancia. Temiase que algun dia, de no llevarse á cabo las obras de ensanche de la Fábrica de tabacos, perdería la ciudad con ella uno de los elementos que le dan más vida, y ante ese peligro han acordado varios vecinos realizar las obras por suscripcion,

— 316 —
El caballero atravesó el patio y penetró bajo la bóveda baja que comunicaba con la puerta del gran Chatelet.

Muy pronto las férreas herraduras del potro español resonaron en las plauchas sonoras del puente levadizo echado sobre el foso.

Giraud, cuya mirada continuaba ardientemente fija en el hidalgo, hablaba segun con la vista con esa persistencia del buitre que contempla una presa que teme se le escape.

En el momento en que el conde desapareció bajo la bóveda, hizo un movimiento hacia adelante como para lanzarse en su seguimiento; pero el arcabuz de un arquero, bruscamente cruzado á lo ancho, detuvo el ímpetu del prisionero.

Giraud, vuelto á la realidad de su situacion por el gesto del arquero encargado de vigilarle, retrocedió un paso.

Sus ojos, cambiando de direccion, se fijaron en el preboste que subia

— 317 —
lentamente los peldaños de la escalera que acababa de bajar el conde.

Tambien el señor de Aumont parecia preso de insólida emocion.

De pronto se detuvo, cual si acabara de tomar una resolucion.

Volvióse á sus arqueros, y dijo:

—¡Desatad las manos del prisionero y dejadle que venga aquí.

El filo de un puñal, cortando las cuerdas que retenian cautivos los brazos del arquero, le devolvió la libertad de sus movimientos.

En dos saltos, Giraud se llegó al lado del preboste.

—Esocha,—dijo el señor Aumont con febril agitacion,—ese hombre á quien te atreves á acusar, es uno de mis mejores amigos, es el futuro esposo de mi hija única. Quiero decirte con esto que si te has equivocado, que si has querido burlarte de la justicia, no habrá torturas bastante horribles ni suplicios bastante afrentosos con qué castigar tu infame acusacion.

— 320 —
girando sobre sí mismo, su mirada escudriñó las tinieblas que le rodeaban.

A la izquierda, remontando el rio, en direccion al puerto de Nuestra Señora y al puerto de Hezo, vislumbró una sombra que costaba el ribazo.

Un rayo de luna que atravesó las nubes y cayó á plano sobre el muelle, permitió al arquero distinguir claramente el blanco potro español y los colores brillantes que vestia el conde de Bernac.

—¡Juaps,—murmuró el arquero,—si sufres, héme aquí ya en el camino de tu redencion; pero si me has hecho traicion... el vengador se alzaré en tu camino.

Y cerciorándose de que su larga espada salia con facilidad de su vaina salió corriendo casi pegado á las paredes de las casas para ocultar su persona.

La luna, que desapareció casi de seguida tras de la nube cuya opacidad habia atravesado un momento; aumentó lo sombrío de las tinieblas.

— 318 —
que en el caso presente nada puedo hacer para demostraros el afecto que os profeso.

—¿Hablais siempre al amigo, Enrique?

—Siempre.

—¿Y si fuera al magistrado?

El conde irguió su expresiva cabeza con un movimiento lleno de altivez.

—Si el magistrado me interrogara,—dijo con reconcentrado acento,—no le responderia si quiera.

—En ese caso, repuso el señor de Aumont,—dispensadme, señor conde; estoy equivocado en mis conjeturas.

—Mi querido y escelente amigo,—dijo el señor de Bernac cambiando bruscamente de tono y de maneras y acercándose al preboste con amistoso ademán,—creedme que comprendo perfectamente todo lo penoso que es vuestra situacion moral, y que quisiera poder servirlos eficazmente; pero creed tambien que nada puedo hacer

contándose ya con buen número de acciones suscritas, y con la seguridad de suscribir las que faltan para constituir la sociedad proyectada. El ejemplo es digno de imitarse.

—El gobernador civil ha dictado las más energéticas disposiciones para impedir que los criminales se dediquen a alarmar al público disparando petardos.

—Continúan las desavenencias entre izquierdistas y constitucionales. Hoy dice la *Iberia* lo siguiente:

«Se anuncia una reunión del directorio de la izquierda».

El señor duque de la Torre pensaba ayer marcharse a Escocia, pero se detuvo por la indicada causa.

No sabemos quienes son hoy los que forman el directorio de la izquierda, ni si existe ese célebre centro.

Pero como las cosas de la izquierda son tan singulares, no tendría nada de extraordinario que resucitara aquella junta.

Bonito papel el del señor Posada Herrera entonces, porque él no pertenece al directorio».

—Noticia misteriosa del corresponsal de un periódico aragonés.

«Háblase de las probabilidades de que dos personajes de la política tengan muy en breve una entrevista de la más alta importancia, que pudiera trascender a elevadísimas regiones».

—Parece que se ha desistido de presentar por los distritos de Aragón a los ex ministros constitucionales, a los cuales se indicaba para aquella lucha.

—La *Correspondencia* dice:

«El *Día* supone que los conservadores antiguos se lamentan del ingreso en el partido de una parte de la juventud de las academias».

No es cierto. Por el contrario, se felicitan de estas adhesiones y están dando muestras de apreciarlas profundamente. Donde más se conocerá este agradecimiento es en la próxima lucha electoral, en la que los conservadores antiguos harán, por lo menos, si no más, tanto como ellos se merecen seguramente.

No solo hay disciplina en el partido conservador, sino grandísimo desinterés político por parte de todos.

—Insistimos en afirmar que el conde de Toreno está dispuesto a continuar al frente del gobierno civil de Madrid mientras sus servicios sean necesarios al gobierno.

Un periódico constitucional vuelve a decir que no quieren sus amigos ni la benevolencia electoral, ni la neutralidad siquiera.

No tendrán la benevolencia pero la neutralidad la tendrán aunque no la quieran, por que esta actitud de justicia imprimirá carácter a todos los actos de gobierno.

—La *Iberia* supone que el señor Pidal y Mon puede creer que la mayoría del futuro Congreso no le será adicta incondicionalmente.

Lo mismo que a cualquiera otro ministro del gabinete.

—Se ha reunido la junta de moneda para tratar de la crisis monetaria de Puerto-Rico, con motivo de la invasión del duro mejicano.

Nada se ha resuelto acerca de tan importante asunto; pero una comisión nombrada al efecto presentará informe en la sesión próxima, que se celebrará en breve.

—Ayer tarde visitó al señor presidente del Consejo de ministros el distinguido hombre público don Cristino Martos. Mantuvieron una cariñosísima conversación sobre asuntos de carácter particular y amistoso.

Así se lo oímos a quien puede saberlo; y lo conseguimos para evitar a la prensa y a la opinión que comente un hecho tan público y natural como las entrevistas, que son frecuentes entre los señores Cánovas del Castillo y Martos, amigos de la infancia.

EXTRANJERAS.

Un telegrama oficial recibido en París, anuncia que el príncipe de Bismark ha estado a punto de ser víctima de un accidente cuyas consecuencias hubieran sido terribles. Paseábase el canciller en coche en su castillo de Friedrichsruhe, y al ir a pasar la vía férrea que divide el parque de la propiedad de S. A., una locomotora, andando a toda velocidad, apareció a pequeña distancia. Los caballos se espantaron y se desbocaron, y tras un momento de suprema angustia, el cocheró pudo, gracias a su habilidad y a su sangre fría, evitar una colisión que hubiera sido funesta al consejero del emperador Guillermo.

Actualmente se hallan sometidas a tratamiento de rigor, por causa de fiebre amarilla, las proconsulencias de Río Janeiro, Venezuela y Estados Unidos de Colombia (América del Sur), Veracruz y Cayo-Hueso (Golfo de Méjico); y por el cólera las de la Uruguayana (Brasil), la Meca e Imperio chino.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 9 de Marzo de 1884.
Sr. Director de EL DIARIO DE CORDOBA:

Mi querido amigo.

Es tan poco, y de tan escaso interés lo que de política puede decirse, que no es de extrañar ocupe aún a la prensa lo que se refiere a las conferencias del padre Mon para las Asociadas del Sagrado Corazón de Jesús.

Si disgustó pudo causarle en el primer momento la especie de orden que se dice se le transmitió para que cesara en sus predicaciones, es seguro ha de haber encontrado compensación en las muchas pruebas de afecto que ha recibido estos días. Mañana saldrá para Andalucía, y seguramente dentro de un par de días dejará de hablarse de un asunto que seguramente no ha tenido la importancia que se le ha querido dar, ni mucho menos; pero la política es así, y en ocasiones se apodera de las cosas más nimias para sacar partido de ellas a falta de asuntos de verdadera importancia.

Vuelven a circular con insistencia rumores de disidencias en las filas ministeriales, motivándolas en que se tengan mayores atenciones con los recientemente afiliados que con los que han venido militando en el partido tiempo há, y susúrrase que esto es motivo para que algunos consejeros se muestren molestos; pero aparte de que la prensa adicta lo niega rotundamente, hay que tener en cuenta la procedencia de donde parten estas noticias para no concederles importancia.

También se presenta como divididos a los izquierdos, diciéndose es debida la reunión del directorio que se anun-

cia, al deseo de evitar un cisma nacido de la designación de candidatos.

Martos visitó ayer al señor Cánovas, conversando ambos, con la franqueza propia de la buena amistad que se profesan, de varios particulares que en nada se rozan con la política: así lo han dicho periódicos que tienen motivos para poder estar bien enterados; y esto sin embargo, tienen que oír los comentarios que se hacen, especialmente por parte de algún fisionista, motejando muy mucho a los izquierdos cada vez que alguno de sus hombres se acercan a algún ministerio, achacándolo a peticiones de benevolencia electoral.

Nada de extraño tiene hasta cierto punto no vean bien los que siguen a don Práxedes a los amigos del duque, sabiendo que estos últimos se meten a espigar en el campo de la fusión.

Algo se dice han adelantado los que a todas horas han hablado de las reuniones de los hombres de la mayoría, pero solo parece habrá una de ex ministros, en la cual seguramente quedará relegada al olvido la idea de protesta, como no se estremaran las cosas a un término que no es de creer se llegue, puesto que no necesitará el gobierno más que dejar obrar a los comites, sin inmiscuirse en lo más mínimo en la próxima lucha, para obtener una mayoría respetabilísima.

El consejo del Banco de España se propone ser inexorable con los empleados del establecimiento que tomen parte en la contienda próxima, deseando que el personal esté completamente retirado de la política. En la junta de hoy se acordará la creación de sucursales en todas las provincias.

No es cierto existan negociaciones para que Inglaterra se desprenda de Gibraltar: al menos así lo ha dicho el presidente del consejo del Reino Unido.—*El Corresponsal*.

Gacetillas.

Resumen.—Las elecciones verificadas en esta capital los días 7, 8 y 9 del corriente, para nombramiento de doce concejales, han dado el resultado siguiente:

PRIMER COLEGIO.—Catedral, Excmo. Sr. D. Bartolomé Belmonte y Cárdenas, obtuvo votos. 269

TERCER COLEGIO.—Salvador y San Nicolás de la Villa. 204
D. Mariano Aguilar 204
D. Federico Alfaro. 204

CUARTO COLEGIO.—San Miguel y Santa Marina. 264
D. Carlos Vazquez de la Torre. 264

QUINTO COLEGIO.—San Andrés, Matadero y Trassierra. 221
D. Antonio Ariza Victor. 221

SESTO COLEGIO.—San Lorenzo y la Magdalena. 187
D. Vicente Lovato. 187
D. Joaquin Ruiz Martínez. 187

SÉTIMO COLEGIO.—San Pedro. 203
D. Manuel Lozano. 180
D. Rafael Gonzalez Nuñez. 170
D. Francisco Paula Alvarez. 137

OCTAVO COLEGIO.—Santiago y San Nicolás de la Agerquia. 211
D. Eduardo Alvarez. 211

—**Inundación.**—Ayer tarde, a consecuencia de la gran cantidad de agua que cayó sobre esta ciudad, se inundaron la plazuela del Buen Suceso, parte de la calle del Lodo y la de Jesús Nazareno. Otros puntos en que los tragantes de las cloacas no eran bastantes para contener la fuerza de las aguas, se inundaron en gran parte. En la plazuela

de San Andrés, a pesar de sus dos tragantes, se formó un gran lago, que se extendía hasta la mediación de la calle Huerto de San Andrés.

—**El vigía.**—Ayer seguía lloviendo —y se dice que aún no basta.—Preciso es que el *Sacro Bétis* —inunde nuestras comarcas.

—**Concierto.**—El próximo domingo tendrá lugar en el Gran Teatro un concierto vocal e instrumental dispuesto por la culta sociedad *El Centro Filarmónico*, que preside nuestro estimado amigo el inteligente y notable maestro don Eduardo Lucena, y cuyo concierto promete ser notable por las escogidas y variadas piezas que formarán parte de su programa, ejecutándose probablemente el lindo *Pasa-calle*, compuesto por referido señor Lucena, para la comparsa que, formada de individuos de la esprada sociedad, recorrió las calles de esta población el Domingo de Piñata, mereciendo los justos plácemes de los que hubieron de escucharla. El sorteo de localidades por acciones para el citado concierto, se verificará mañana miércoles a las ocho de la noche, en el local que ocupa el *Centro*.

—**Recaudación.**—He aquí la obtenida en los felatos de esta capital los días 8 y 9 del corriente.—Central 157 pesetas 42 céntimos.—Puente 732 37.—Pretorio 1408'90.—San Sebastian 715 16.—Victoria 182 42.—Matadero 1827 49.—De las 5023 pesetas 76 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 2471 08.—A la provincia y Municipio 2471 11.—Adicionadas 81'62.

—**Muy bien.**—En la plazuela de las Dublas fué anteayer tarde detenido un zagalon que se complacía en blasfemar, lo que no fué del agrado del jefe de la guardia municipal. Nunca dejaremos de encarescer lo bastante el mayor rigor y vigilancia para reprimir este asqueroso vicio, que por desgracia se repite frecuentemente.

—**Quintas.**—La Diputación provincial de Córdoba es verdaderamente acreedora a toda clase de plácemes por la rectitud y regularidad con que ha sabido llevar a cabo las operaciones de la quinta en el reemplazo actual. Antes de ayer se habían hecho en esta provincia 168 redenciones a metálico, que importan 978.000 reales; al mismo tiempo la legalidad observada, y el cumplimiento de la más estricta justicia, han sido los actos en que ha sabido inspirarse la Comisión provincial, a la que damos nuestra más cumplida enhorabuena por el buen éxito de sus gestiones en el desempeño de su difícil cometido.

—**Marzo.**—Mes que de la primavera es el heraldo constante,—con cortejo de violetas—y de mil parleras aves—que tornan a nuestra patria—cruzando raudas los mares,—y con dulcísimo trino—llaman a nuestros cristales,—posándose en la ventana—donde está la niña amante,—que suspira y que sonríe —con la dulzura de un ángel,—mirando las golondrinas—que buscan en el follaje—de la verde enredadera—donde hacer nido que guarde—sus hijuelos, que ya trinan—buscando abrigo en su madre.—Marzo es el mes mas voluble—del año, el mas inconstante;—ya soplan los dulces cefiros,—ya el fuerte aquilon abate—de nuestra encumbrada sierra—las encinas seculares;—en el azulado cielo—luce un sol limpio y brillante,—cuyos ardorosos besos—recoge el viento suave,

—que luego los deposita—en los blancos azahares, en las humildes violetas cristalino arroyo,—y en las ondas de los mares.—De pronto se cubre el cielo con una gasa flotante—de ocultas densas nubes—que van, e impulsadas sus lágrimas reparten,—codiciosas—de frescura,—y de la yerba que nace—maltando sus praderas—con mil vistosos cambiantes.—Ruge el trueno en la montaña,—cruza el relámpago el aire,—y en lluvia que fecundiza—los nublados se deshacen,—inundando los caminos—refrescando los jarales,—y aumentando los arroyos—que bajan por las breñas.—En Marzo cesan las fiestas en oraciones—los murmullos mundanales. Del templo en las espaciosas largas y severas nave,—se ven niñas seductoras—postradas en los altares—elevando sus plegarias—á dó se aciertan los ángeles,—rindiendo así á la Cruz el tributo de pesares,—de lágrimas y suspiros—y de penitencia graves.—¡Mes de Marzo, bienvenido!—tu que las brisas repartes,—llega al fondo de mi alma—y disipa sus celos».

—**Julcio oral.**—En la sesión segunda de esta Audiencia tendrá lugar hoy la vista de la causa procedente del juzgado de Bujalance, por lesiones, contra Gerónimo Franco y otro, en la que será abogado defensor el señor don José María Trillo y procurador don Francisco Rivera.

—**En su lugar.**—Un municipal detenido anteayer en el Asilo de Madre de Dios a un acogido de aquel benéfico establecimiento, que, embriagado, promovió un fuerte alboroto, dirigiendo palabras ofensivas al digno director.

—**Pianista.**—Con mucha concurrencia celebró el primer concierto en el café del Gran Capitan nuestro amigo el señor Cebreros, que fué estrordinariamente aplaudido, teniendo que repetir algunas de las obras que componían el programa. La Jota aragonesa arreglada para concierto por el señor Cebreros, produjo un verdadero entusiasmo, y fué una de las que merecieron los honores de la repetición. El miércoles próximo celebrará el segundo concierto, en cuyo programa figurarán obras de los mejores autores.

—**Defunción.**—En la madrugada de ayer falleció en esta capital la señorita doña Joaquina Sainz y Armentarola hija que fué del Ilustrísimo señor don Joaquin Sainz y Miera, Brigadier subdirector de remontas. Jóven aún y cuando la vida parecía sonreírle, ofreciéndole acaso un porvenir risueño y venturoso, ha bajado al sepulcro dejando huérfanos en el mayor desconcielo a sus hermanos y demás familia, a todos los que deseamos algun lenitivo en su dolor, enviándole la expresión de nuestro pésame más sentido. Mañana a las diez tendrán lugar en la iglesia parroquial de San Pedro los funerales y misa de requiem por el eterno descanso del alma de la finada.

—**Subasta.**—El 20 se subasta en el juzgado de Priego una suerte de tierra y olivos, sitio del Yesar, partido de Barranco del Lobo, término de Almadén, por el tipo de 300 pesetas.

—**Efemérides.**—Hoy.—1857.—Fallecimiento del laureado poeta don Manuel J. Quintana.—1882.—Se pro-

— 814 —
desgraciadamente en nuestro obséquio. El carácter atrevido, valiente y audaz del capitán La Chesnaye me agrada; gusto de la lucha que contra la sociedad sostiene, y hé aquí lo que ha dado motivo a suponer que me interese por él; pero en cuanto a conocerle... no tengo ese honor.

—Siendo así, mi querido conde, no hablemos ni una palabra mas a este tenor; repito que me he equivocado.

Enrique se inclinó en señal de que admitía por buenas las esplicaciones que su interlocutor le daba; pero su rostro no dejó ver ninguno de los sentimientos que habían agitado su corazón durante la conferencia que acababa de tener lugar.

Las doce de la noche dieron en el reloj del gran Chatelet.

—¡Las doce!—dijo el conde después de haber escuchado en silencio el número de campanadas que hirieron el timbre de cobre.—Mis gentes me creerán en el fondo del Sena ó entre las garras de vuestro capitán La

— 819 —
acaba de separarse de vos y a quien la corte ha reconocido por el único descendiente de la vieja familia británica, no es el hombre a quien siendo niño, salvásteis del precipicio a donde le arrojó el asesino de su padre. El Parlamento ha rechazado mi deposición, el Parlamento ha sentenciado en su favor; pero el Parlamento se ha equivocado, y ese hombre que sale ahora del Chatelet, lleva un nombre que ha robado.

—Puedes irte,—dijo el preboste bajando la cabeza.

Y volviéndose a los guardias, les gritó:

—Dejad pasar a ese hombre ¡está libre!

Giraud lanzó un grito sordo, semejante a un rugido de alegría, y salvando de un solo salto los escalones que le separaban del patio, lanzó por la bóveda y atravesó el puente levadizo con la rapidéz de un dardo arrojado por hábil y potente mano.

Una vez en el muelle, se detuvo, y

— 818 —
—¿Y si ha dicho la verdad?—dijo Giraud sin comoverse al parecer por las palabras del preboste.

—¿Si dices la verdad? ¡Ann cuando ese hombre fuera ya mi yerno, aun cuando su muerte causara la de mi hija, la justicia del rey se cumpliría en él!

—Entonces respondió Giraud,—os vaticino el éxito.

—¡No esperes engañarme con una grosera mentira!... ¡Así te ocultes bajo la tierra, sabré encontrarle!

—Si tengo mal éxito en mi empresa, haced de mí lo que queráis.

—¿Estás seguro de lo que has prometido?

—Si.—Yo no sé aun dónde está La Chesnaye; pero si respondo de que ese hombre es su cómplice. Por lo demás, os referiré lo que dije resueltamente en el Parlamento de París, cuando el proceso relativo a la reivindicación del nombre y de los bienes de los Bernac; que ese hombre que

— 816 —
Chesnaye. Hasta la vista, mi querido preboste; váime a casa. Y a propósito ¿pensais ir mañana al baile del embajador de España?

—De seguro,—respondió el señor de Aumont; irá toda la corte.

—Entonces tendrá el honor de bailar una contradanza con la señorita Diane; y si de aquí a entonces averiguo alguna cosa, creedme que me consideraré dichoso poniéndosos frente a frente de ese La Chesnaye, quien Dios confunda. Hasta mañana, pues, y que Dios os guarde.

—Hasta mañana,—repitió el preboste.

El conde se acercó a su caballo, y saltó sobre la silla con su acostumbrada soltura.

El preboste de París, cuyo aspecto era aún receloso, saludó amistosamente con la mano al jóven.

—¡Hasta la vista!—dijo el conde poniéndose en marcha.

—¡Hasta mañana!—repuso el señor de Aumont.

roga la fecha para reclamar contra las tarifas de subsidio.—1883.—Fallecimiento del célebre diplomático ruso príncipe Gortschakoff, envenenado por los nihilistas.

Nombramiento.—En la sesión que celebró ayer, como anunciamos, la Junta provincial de Beneficencia, se dió cuenta del nombramiento hecho por Real orden del catorce de Enero último a favor de nuestro querido amigo don Antonio Barroso y Castillo, de abogado de Beneficencia. Lo felicitamos por ello.

Visita.—El jefe de la comandancia de la guardia civil de esta provincia, está girandola á todos los puestos de la misma.

Cesantía.—Han sido declarados cesantes los oficiales de la secretaría de este gobierno civil señores don Antonio Trujillo y don Leopoldo Carrion, nuestros estimados amigos.

Circular.—En una del día cinco recuerda el señor gobernador civil á los alcaldes de esta provincia, la necesidad de igualar las dotaciones de las maestras á las de los maestros, y la obligación de los municipios de usar los rengarjos en las contribuciones directas para el pago de la primera enseñanza.

Aviso.—Dos papeletas de empeño se encuentran á disposición de su dueño en la oficina de la guardia municipal.

Alumno de Baco.—Antesnoche detuvo un municipal en la calle de Morera á un hombre embriagado que, como Pedro por su casa, se entró en otra ídem, rompiendo cuantos objetos encontró á su mano.

Atropellos.—El digno director de la revista *Córdoba Ilustrada*, señor don José Muñoz Ortiz, ha sido víctima en su reciente viaje de un atentado. Ocupaba sólo un coche en el trayecto de Valencia á Barcelona, cuando fué sorprendido por dos hombres armados de pistolas. El señor Muñoz, que no llevaba armas, abrió la portezuela contraria, y con riesgo de su vida por la gran velocidad del tren, llegó por el estribo á un coche donde iba una pareja de la Guardia civil, que acudió en el acto, pero los malhechores habían desaparecido. Sentimos el contratiempo, si bien felicitamos á nuestro amigo y compañero por su valerosa serenidad, y por haber burlado aquel criminal propósito.

Yegua.—Una se ha *estraviado* en la dehesa de Córdoba la Vieja, término de esta capital. De pagar el *hallazgo* podrá encargarse los tribunales.

Plaza.—Se halla vacante una de agente de orden público de esta provincia, y puede solicitarse hasta el día 16.

Desgraciado suceso.—Hace pocos días dábamos cuenta en nuestro periódico de un desgraciado suceso, acaecido cerca de Madrid, en el camino de Vicálvaro, y en el que tomó parte, como principal actor, el guardia civil Celedonio Rodríguez y Ordoñez, que hubo de darse la muerte en un arrebato de obcecación y ofuscamiento, hijo de la pasión amorosa que sentía hacia una bella joven, con la que mantenía relaciones, y de la larga separación que tenía que sufrir marchándose á Cuba. Conocidos de nuestros lectores los detalles de este suceso, réstanos hoy hacer constar las excelentes cualidades que adornaban al finado, perteneciente á una honrada familia, que vive en esta capital, y que hoy se encuentra sumida en el mayor desconsuelo, lamentándose amargamente de la terrible desgracia que la aflige al verse privada de un hijo al que consagró su amor y sus desvelos, y el que siempre supo dar muestras de la más acrisolada honradez y del espíritu más acendrado á sus padres, á los que acompañamos en su justo dolor, del mismo modo que á toda su desconsolada familia en el pesar que les aflige.

España.—El afamado diestro cordobés Manuel Fuentes, *Bocanegra*, ha cerrado el trato con la empresa de la plaza de toros de Cartagena, para torear con su cuadrilla dos corridas, los días 8 y 9 de Junio próximo.

Pensamiento.—El amor verdadero nada cuesta; pero en cambio las falsificaciones de él suelen costar muy caras.

Seccion minera.—Se ha declarado franco el terreno de la mina «San José», de Almodovar, y «Perlas», de Montoro, además de las que hemos anunciado.

Cantar.—Hay hombres que se alimentan de sus odios nada mas, y hay almas para contraste—que solo saben amar.

Orla caballar.—Ha publicado el periódico oficial del jueves las dis-

tribucion de los 96 caballos sementales, propios del Estado, pertenecientes al segundo depósito, (La Rambla)

Gastos.—Para los de primera enseñanza deben consignarse en el presupuesto de Montilla 22 064 pesetas y 60 céntimos: en el de Hinojosa 8 950, y en el de Hornachuelos 3.791 y 50.

Detencion.—El siete del corriente fué detenido por la guardia civil de Montilla un vecino de la misma, reclamado por el señor Juez de Instrucción de Lora del Río por haberle encontrado en su poder una caballería robada. El expresado individuo quedó á disposición de dicha Autoridad.

Nombramiento.—Ha sido nombrado alcalde de la cárcel de Fuente Obejuna don Gervasio Alvarez Nogales, en sustitucion de don Francisco Rivera, declarado cesante.

Contrato.—Se ha rescindido el del alumbrado público de Lucena, y ayer se verificó la subasta de este servicio por el tiempo que resta hasta fin de este año económico.

Fiscal.—El del Depósito de Lucena llama por edictos al recluta José Cañas Garcia, contra el que se procede por desercion.

Aula.—En Abril próximo se proveerá por oposicion la primera escuela elemental de niños de Montilla, con 1100 pesetas, y hasta el 7 de dicho mes puede solicitarse.

Cuentas.—Hasta el 16 están á la vista las cuentas municipales de Dos-Torres.

Vocal.—Lo ha sido nombrado de la Junta provincial de Sevilla nuestro excelente amigo el ilustrado sacerdote señor don Juan Bautista Solis.

R. I. P.—Ha fallecido en Málaga la joven y distinguida señora doña Julia Heredia y Grund de Loring. Hacemos votos por que Dios haya acogido en su seno el alma de la finada.

Escriben de Cádiz. «Durante el pasado Carnaval ha llamado la atencion en San Fernando una máscara envuelta en larga túnica, que aprovechando los sitios oscuros de algunos puentes concurridos, se descubria, apareciendo con gran perfeccion un esqueleto humano, cuyos contornos, imitados con pintura luminosa, hacian un gran efecto, causando no poco horror en más de un curioso»

Suma y sigue.—Tambien va á instalarse en la Alameda de Málaga el alumbrado eléctrico.

Maestro.—Lo ha sido nombrado de la escuela de Aiora, dotada con 1100 pesetas, don Alonso Sanchez.

Administracion.—Discuten los periódicos de una vecina provincia sobre cuál ha sido la situacion política que en ella ha pagado menos. Pues nosotros creiamos preferible el estímulo sobre cuál ha pagado más.

En un salon.—Mi situacion es desesperada; desde hace dos años que mi esposa marchó á Filipinas, no tengo noticias suyas; no sé si es vivo ó muerto.—¡En efecto, es horrible!—¡Cálculo usad que no se si me puedo volver á casar!

Comité.—El posibilista de Sevilla ha acordado unanimemente acudir á los comicios en las futuras elecciones de diputados á Cortes.

Suspension.—Se ha alzado de real orden la impuesta al Ayuntamiento de Santa Cruz de Tenerife.

Descanse en paz.—Ha fallecido el canónigo de la catedral de Málaga y sacristan mayor de la misma don José Herrera.

Personage.—Se insiste en que muy en breve vendrá á Andalucía el señor Albareda, dirigiéndose á Sevilla.

Inspector facultativo.—Ha regresado á Cádiz el de la Fabrica de Tabacos de aquella capital.

Cacos.—Seis han sido presos estos días por la Guardia civil de Linares, respectiva al puesto minero de La Cruz.

Delegados.—Siguen saliendo los del Gobernador de Sevilla para varias localidades de aquella provincia.

Ordenes.—El señor Obispo de Málaga ha acordado celebrarlas mayores y menores en la Semana de Pasion, desde el 29 de este mes. El 17 empezarán los exámenes.

Alcalde.—Lo ha sido nombrado de Ecija el señor don Juan Angulo.

Presidente.—El de la Audiencia territorial señor Borrajo de la Bandera, ha salido de Sevilla para el Puerto de Santa Maria.

Vacante.—Lo está la plaza de médico director de los baños de Fuente Alamo (Jaen.)

Faro. Dicen de Málaga que ya está encendido el del final del dique del Este con cuatro luces de gas, y que se ilumina por medio de una corriente eléctrica.

Pues, hombre...—Dicen los periódicos de Sevilla que en la cárcel de Cádiz está preso Diego Carrasco Romero, que hace estores meses envió el juzgado de Arcos, sin que se le haya tomado su declaración, apesar de las exposiciones que ha dirigido para saber por qué está preso.

Fallecimiento.—Ha ocurrido en Cádiz el del señor don José Alberti y Ravina, jefe de una distinguida familia.

Libros.—Van á remitirse á los presidios del reino los libros que han de formar las bibliotecas penales.

Pastos.—El 17 se subastan en el salon de la Diputacion de Sevilla los del cortijo de Rueda, termino de Dos Hermanas, con destino á la instalacion de la Granja modelo.

A los aspirantes.—Anuncia la *Gaceta* dos vacantes en el cuerpo de archiveros, bibliotecarios y anticuarios, con dotacion de 5000 pesetas. Una es de la seccion de bibliotecas, y otra de la de museos.

Enfermo.—Se ha administrado el Santo Viático al Penitenciario de la Catedral de Santiago.

Academia.—El viernes último tuvo lugar en la Academia Hispalense de Santo Tomás de Aquino de Sevilla, una solemne sesion literaria en honor del Angel de las Escuelas, que fué presidida por el Excelentísimo é Ilustrísimo Fray Ceferino Gonzalez, arzobispo de aquella diócesis, y el primero y más eminente de nuestros filósofos tomistas, el que al abrir la sesion pronunció un elocuente discurso, que fué recibido en medio de atonadores aplausos, siguiéndole despues en el uso de la palabra varios oradores, ejecutándose delicadas piezas de música, y leyéndose poesias por los más inspirados vates sevillanos. La velada fué brillantísima al decir de los periódicos de la capital vecina.

Rambla 6—Once han sido las dimisiones presentadas y admitidas de concejales de este pueblo, y reemplazadas interinamente. Es el nuevo Alcalde Presidente don Miguel Osuna Beltran. Tendrá efecto la eleccion parcial por la ley preceptuada, los días 14, 15, 16 y 17 del actual, siendo 920 el número de electores. Los campos y la salud pública en satisfactorio estado, si bien las fuertes y frecuentes heladas y lo corto de las lluvias con la gran escasez de jugo, mantienen muy audosa la esperanza de un buen año, y sostienen la tendencia al alza de los granos, líquidos y carnes.—*Corresponsal.*

Bujalance S.—Ayer hemos tenido el sentimiento de despedir á don Juan José de Iturriaga y Perata, Juez de primera instancia que fué de este partido, y que ha sido destinado á desempeñar el Juzgado de Pozoblanco. Diez años ha permanecido entre nosotros. Su primer cargo fué el de Promotor Fiscal, y desde primeros del año anterior el de Juez de Instrucción. Temo herir su reconocida modestia y no pretendo hacer un elogio de sus cualidades. El señor Iturriaga ha sabido hacer compatible el desempeño exacto y justo de su delicada mision, con las simpatías y amistades de la sociedad. Recto y severo en la audiencia; alegre y franco entre sus amigos. Por esto se comprende que su ausencia sea sentida en general. De este modo se advina el por qué en las puertas de su casa se veian ayer personas de todas las clases para tener la satisfaccion de estrechar su mano. Así podrá entenderse que al hablar en este sentido, me hago intérprete fiel de los sentimientos de mi pueblo. Aquí deja á sus señoras hermanas, y lo hace con la conviccion y tranquilidad de quien las deja entre su familia. Por último: ¡felicito con toda mi alma al vecindario de Pozoblanco! La justicia será administrada con rectitud y buen criterio; la sociedad tendrá en su seno un amigo leal y cariñoso.—*Corresponsal.*

CHARADA.
Arturo, ¿vas esta noche al prima segunda tres?
segunda vas nos veremos,
y dos tercera al volver te espero como acostumbro en el próximo café.

Solucion á la charada anterior.
BA. OA LA O.
5.—Varias veces hemos hablado del cannabis indica, cáñamo de Bombay, y

de su eficacia contra el asma y las enfermedades de las vias respiratorias. Uno de nuestros lectores nos dá las gracias por haberle hecho conocer los Cigarrillos Indios de Grimault y C.^a de Paris, preparados con el principio activo de esta planta, y añade: «Hace dos años que sufria de un asma violento contra el que en vano habia ensayado todos los remedios recetados por los médicos, cuando lei vuestro artículo; ensayé los cigarrillos, sin confianza alguna, pero debo confesar que, desde la primera cajetilla, me sentí aliviado, y la mejoría ha ido aumentando desde entonces progresivamente, sin desmentirse»

Para evitar falsificaciones é imitaciones, exijase la marca de fabrica y el sello azul de Grimault y C.^a

El fosfato de cal es la sustancia natural que sirve para la formacion del sistema huesoso y de la carne muscular, y M. Duart, al conseguir disolverlo y preparar su Jarabe y Vino al lacto-fosfato de cal, ha creado una medicacion excelente de una eficacia reconocida en las enfermedades del estómago, como en todas las enfermedades de debilidad general del organismo, y en las penosas convalecencias de las fiebres tifoideas, de las calenturas intermitentes, del diabetes, &c. 5

El Tónico Oriental para el cabello revive y fortalece el pelo enfermo y decaído, hace crecer el escaso y hermosa admirablemente el abundante. 30

DIPUTACION PROVINCIAL DE CÓRDOBA.
Anuncio.

La Comision provincial ha acordado la enagenacion en pública subasta de seis cerdos, de mas de dos años, que existen en el Hospicio, de la propiedad del mismo.

Para tomar parte en la subasta habrá de depositarse en la Direccion del Establecimiento el diez por ciento del importe total de los cerdos que se traten de subasta.

La licitacion se verificará á los 15 días de la fecha de este anuncio, que termina el 21 del presente.

El acto tendrá lugar á la una de la tarde del precitado día en el despacho de la Direccion del Hospicio, y ante el señor Diputado provincial Inspector, y Director del Establecimiento, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en dicha Direccion, para que puedan enterarse las personas que traten de tomar parte en la subasta.

La subasta será á pujas llanas y la venta se hace al vivo, efectuándose el peso en el Establecimiento mencionado, á la hora que se designe por las partes contratantes, y un precio el de 12 pesetas cada 11 y medio kilogramos.

Los cerdos se hallan en el local ya referido, donde podrán verse por los que deseen su adquisicion.

Los gastos del aprecio y demás que puedan originarse en la subasta, serán de cuenta del rematante.

Córdoba 7 de Marzo de 1884.—El Vice presidente, Isidro Molina.—El Secretario, Angel Maria Castañeira.

Boletin religioso.

—Hoy, San Eulogio, presbitero, y Santa Aurea, virgen, mártires de Córdoba.—Máxima, San Gregorio, papa y doctor.

—JUEVES CIRCULAR.—Hoy, en la Parroquia de la Ajerquia, San Francisco, por doña Maria Josefa Aranda, en sufragio de sus difuntos.

—Continúan los ejercicios del mes de San José, en la Real Iglesia de San Hipólito, á las nueve de la mañana.

—Cuarto día de novena á San Juan de Dios, en la iglesia auxiliar de San Basilio, despues de los ejercicios.

—Continúan en las iglesias Parroquiales, al toque de oraciones, los ejercicios cuaresmales que se verifican anualmente. Tambien en las auxiliares de San Basilio y la Merced.

—En la Iglesia Parroquial de San Pedro, por la mañana, al amanecer, los Viernes y Domingos, habrá Misa rezada, con esplicacion de las Sagradas ritbricas.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. del Milagro, en San Francisco.

†
LA SEÑORITA
DOÑA JOAQUINA SAINZ Y ARMENDARIZ
(E. P. D.)
ha fallecido á las tres de la madrugada del día 10 del corriente.

Por voluntad espresa de la difunta no se reparten esquelas, y se implora por amor á Dios Nuestro Señor la asistencia á los funerales y Misa de requiem que por el eterno descanso de su alma han de celebrarse el día doce del corriente á las diez de la mañana en la parroquia de San Pedro.

Sus hermanos, tíos, primos y tíos políticos quedarán agradecidos á todos los que asistan á tan meritorio acto.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del 8 de Marzo.
Consolidado interior 62'50
Amortizable, 74'40
Ferro-carriles, 00'00
Acciones del Banco, 261'50

MERCADO DE CORDOBA.

Trigo de 43 á 46 rs. fanega.—Cebada 21 á 23.—Garbanzos 60 á 140.—Escarfa á 20 rs.—Habas mazaganas á 36.—Id. chicas morunas á 40.—Arvejonas á 40.—Yeros 36 á 40.—Alpiston 42.—Alpiste de pella 46.—Maiz 40 á 42.—Harina de 1.^a Castilla flor de 19 á 19'50 rs. arroba.—Del país de 1.^a á 17'50; 2.^a 17.—Carne de vaca á 1 peseta 64 céntimos el kilo.—Id. de carnero 1'44 ptas.—Aceite 34 á 35 reales arroba en los molinos.—En la ciudad de 48 á 50 reales decalitro.

PUEBLOS DE LA PROVINCIA.

Castro del Río: Trigo de 42 á 43 reales fanega; Cebada 16 á 19'50; Habas 34; Alpiste 49; Arvejonas 31; Garbanzos 54 á 60; Habas 36; Aceite á 37 rs. arroba.

Bujalance: Trigo 42 reales fanega; Cebada 19; Garbanzos 54; Habas 33; Alpiste 48; Aceite á 34 rs. arroba.

Rambla: Fanega de trigo 41 reales. Cebada 18; Escarfa 15; Habas 34; Garbanzos 50; Alpiste 41; Aceite á 36 rs. arroba; Vino 25; aguardiente 35; Libra de tocino salado 9; Jamon 11; Kilo de carne vacuna 6; Id. m. lanar 5.

Palma del Río: Harina de 1.^a á 16 reales arroba; Salbado á 9 rs.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA Á MADRID.

Habrán dos trenes diarios y el express que aldrá de esta capital los martes, jueves y sábados.

El que conduce el correo, llegará de Sevilla á Córdoba á las 2 y 6 minutos de la tarde, saldrá de esta capital á las 2 y 25 minutos de la misma, y llegará á Madrid á las 5 y 50 minutos de la mañana.

Precios: Primera clase, 208'80 rs. Segunda 157'60.—Tercera, 96'80.

El mixto llegará de Madrid á la 1 y 6 minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba á la 1 y 46 de id., y llegará á Sevilla á las 6 y 25 minutos de la mañana.

El express llegará de Madrid á las 6 de la mañana, saldrá de Córdoba á las 6 y 25 de id., y llegará á Sevilla á las 9 y 20 de idem.

†
DÉCIMO ANIVERSARIO
DEL EXCMO. É ILMO. SEÑOR
DON JUAN ALFONSO DE ALBUQUERQUE,
OBISPO QUE FUÉ DE ESTA DIÓCESIS.
Falleció el día 13 de Marzo de 1874.
R. I. P.

Sus familiares y sobrinos ruegan, encarecidamente, á todos los fieles de la Diócesis, y con especialidad al venerable clero y comunidades religiosas, lo encomienden á Dios, á cuyo fin se celebrarán Misas en la capilla de la Purísima Concepcion de la Santa Iglesia Catedral, el Jueves 13 del corriente mes, desde la hora en que se abre el Templo, hasta la de comenzar los Divinos Oficios.

IMPRENTA DEL DIARIO DE CORDOBA.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta arabiga.

Treinta y ocho años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, demas, vientos, avargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, e trémulos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, d'abéfica, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. Es tambien fortificante para curar los niños débiles.—100,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolas de Rusia, de la señora duquesa de Castletuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor don Manuel Saenz de Tejada de Córdoba, etc., etc.

«Cura número 69,924.—«Soissons (Aisne), el 10 de enero 1888. Hace dos años que padecía, se un el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago. No podía digerir cosa alguna, y la debilidad era tal que mover un brazo era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, cuando en el mes de marzo último tuve la idea de tomar la «Revalenta du Barry.» Desde entonces las fuerzas vuelven, digiero y no padezco más.—«De Chasse-lieu, «condesa de Gourgues.»

Número 72,448.—La Señora Moyano, Cádiz, de agudos dolores intestinales é insomnios peritricas.

«Cura número 62,845.—Señor Boillet, presbitero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche y debilidad general.

Número 49,842.—La señora María Joly, de 50 años, de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, n-uses.—Número 46,270.—Señor Roberts, de una coñsuncion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46,210. El señor Doctor médico Marun, de una gastralgia é irritacion del estómago que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al día, cu ante 8 años.—Núm. 46,218. El Coronel Watson de la gata, neuralgia y estreñimiento obstinado. Número 18,744. El Doctor médico Shorland, de hidropesia y estreñimiento. Número 49,522. Sr. Baldwin, del agotamiento mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de escosos de la juventud.

Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende unicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.

Du Barry y Compañía (Limited), 77, Regent Street, Londres, y 8, rue Castiglione, Paris.—Depósitos en Barcelona: Hijos de D. José Vival y Ribas.—Agustia Masana.—Vicente Ferrer y Cia.—Ato-mar y Uriach.—Bancillo Buñil y Cia.—Emilio Martignole.—Amadeo Cros.—G. M. Vehil, y todos los boticarios y farmacia-ros del país.

Depósito en esta Ciudad: don Francisco Avilés, Cuesta de Lujan, Sres. Marqués y Urbano, Alfaro 17.

ANUNCIO.

Don Andrés Antero Perez y Garcia de la Prada, único dueño de las minas Aurora, Cloilde y otras situadas en los parages denominados Castilla de la Plata, Cerro de Castañedo, de la Bremona etc., y otros yacimientos de esta capital, obra en término de estas minas, para un cono-imiento del público que no tiene constituida sociedad alguna, y que desde el día diez del corriente mes de febrero no tiene en Córdoba, ni en otra parte, concedida su representación á persona alguna para los asuntos de todo género concernientes á las dichas minas, y demás propiedad que posee, por lo cual las personas á quienes pueda interesar en cualquier concepto entrar en relacion con el señor Perez con motivo de las expresadas propiedades, deberán dirigirse al mismo y entnderse con el directamente. 15 11

Arrendamiento. Para desde el primero de Enero próximo de 885, se arrienda un cortijo en la campiña de este término, nombrado el Paridil o alto, de la propiedad del señor Marqués de Valdeflores. En su Secretaría, Jesús María S, se arrendará. 31-8

Venta de paja. Se vende por sacarrillones, carros ó carretas un amolar, de la cosecha del año pasado, fresca y bien hecha, blanca y de buena calidad, en la era de la dehesa de Rabanales, inmediatamente al arrefice, á precios convenientes. La persona que la desee puede pasar por la calle de Santa Maria de Gracia número 103, que vive su dueño. 34-2

Pérdida. La de una perita de presa, canela oscura con rayas negras. La persona que sepa su paradero se servirá entregarla en la casa número 5, calle de la Encarnacion, y se gratificará. 34-2

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa número 9, calle de Jesús Cruc fizado, toda acristalada, con cielos rasos, pintada, con buen pozo y azotea. Tambien se arrienda desde el día la número 117 calle de San Fernando, recién obrada, con diez habitaciones, bonito terrado y poz abundante. Para tratar de una y otra en la calleja del Guinan número 6. 38-2

Desde San Miguel próximo en adelante se arrienda el cortij denominado Alamillo de Guadajoz. En la plazuela de San Juan número 4 darán razón. 34-2

Arrendamiento. Se arrienda el cortij de Teba y su huerta, cita en el término de esta Ciudad. Para hacer proposiciones y enterarse de todas las condiciones, en casa de su administrador calle de Capede 6 duplicado. 34-2

UNA VEZ MAS

HA SIDO RECONOCIDA PÚBLICAMENTE LA INMENSA SUPERIORIDAD DE

Las máquinas para coser

DE LA

Compañía Fabril SINGER

El Jurado de la Exposicion de Amsterdam acaba de adjudicar á estas máquinas la más alta recompensa:

EL DIPLOMA DE HONOR

La Compañía Fabril SINGER tiene completo surtido de algodones, sedas, agujas y piezas sueltas, todo fabricado expreso para sus célebres máquinas.

La Compañía Fabril SINGER entrega, por dos pesetas cincuenta centimos semanales, cualquier modelo de máquinas para coser, de su fabricacion excelente, ó el contado, con DIEZ POR CIENTO de descuento.

La Compañía Fabril SINGER atiende con numeroso é inteligente personal las dudas ó reclamaciones del público en cualquier punto.

Los positivos resultados obtenidos con las máquinas SINGER han inducido á algunos revendedores á abusar del nombre SINGER en múltiples y variadas formas, y algunos incautos, creyendo adquirir una maquina de la fabricacion de

La Compañía Fabril SINGER

compran una grosera imitacion defectuosa é inútil

Las máquinas para coser

SINGER

se encuentran en Córdoba

14 y 16 Ayuntamiento 14 y 16

ANTONIO CARO.—LA MERCED

Torrealmuerta. Córdoba.

Construcciones Mecánicas y Fundicion de Hierro y Bronce.

Máquinas de vapor, Prensas, Molinos harineros, Depósitos de hierro para aceite, Bombas, Balconaje, Armaduras, Máquinas Agrícolas, Tubería y todo lo concerniente á construcciones en hierro.

Direccion: á sus propietarios los señores Antonio Caro y Hermano.

Curacion rapida y segura por el ARSENATO-ORO DINAMIZADO del Doctor ADDISON. De la Clorosis, de la Anemia, de todas las Enfermedades del Sistema nervioso por rebeldes que sean, de las Enfermedades crónicas de los Pulmones, etc., etc.—Los Medicos mas celebrados han reconocido la fuerza curativa de este medicamento y han declarado que es el primero y el mas energico de los reconstituyentes.—El FRASCO: 6 PESTAS. Los frascos que no llevan la marca de Fabril depositada y la firma Único Preparador de este Producto. PARIS, 7^a CALLE, RUE ROCHERONART, 38. Depósito general para España: Almacén de Drogas de R. J. CHAVARRI, 87, calle de Atocha, MADRID. En Córdoba: D. F. Avilés, Lujan 2.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA. Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO ó de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónico, se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilacion, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por toda clase de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas más delicadas y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de la facultad de medicina y de la que han obtenido siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo. Precio 10 rs. franco.—Depósito en Córdoba, botica de don Joaquin Fuentes y en la Farmacia del Dr. Martín Tapia.

PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, de Barcelona. Remedio seguro contra toda clase de tos por fuerte é incómoda que sea. Clasificacion de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad. LA TOS ronca y fatigosa, que es sintoma casi siempre de tisis y catarras pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo. LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocacion, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral. LA TOS ferina ó de coqueluche, que ataca con tanta pertinacia á los niños, causándoles vómitos, desgana y hasta espantos sanguíneos, se cura con esta PASTA, mayormente si se le acompaña algun coñcimiento pectoral y analéptico. LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecian semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se reproducia de una manera insufrible. Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado. Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA OSOPCACION DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio. Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoracion se produce mas fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente. Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas. Los ataques de ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitacion; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño. Depósito Central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallan tambien de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

VAPORES PAQUETES DE LA COMPAÑIA GENERAL DE TABACO DE FILIPINAS. SERVICIO REGULAR MENSUAL DE CADIZ Y BARCELONA A MANILA. con escalas en PORT-SAID, SUEZ, ADEM Y SINGAPORE. Vapores de la compañía Isla de Luzon... 8.900 tons, inga. de desplazamiento > > Mindanao... 8.100 > > > Panay... 7.700 > > > Cebú... 7.700 > > > Salidas de la Península. De CADIZ, los días 10 de cada mes. De BARCELONA, los días 15. Admiten carga y pasajeros para los citados puntos. Tam bien carga para Cebú é Ilo-Ilo con trasbordo en Manila. Los señores pasajeros encontrarán espaciosos y bien ventilados alojamientos, pues estos vapores han sido construidos expresamente para el servicio á que se les destina. Hay baños y cuantas comodidades pueden petecerse en los climas en que han de navegar. Precios del pasaje. 1.º 1.500 pesetas, 2.º 900, 3.º 500. Emigrantes: 300 pesetas. El vapor Isla de Panay saldrá de Cádiz el día 13 de Marzo para Barcelona y Manila. Importante. EMIGRANTES.—Los emigrantes que soliciten su regreso á Europa dentro del año de la fecha de su embarque en los vapores de la compañía, serán transportados gratis. REBAJAS.—Se harán rebajas á las familias, á los empleados del gobierno y las que la empresa juzgue equitativas. INSTALACIONES DE LUJO.—Avisando con la debida anticipacion, la compañía preparará instalaciones de lujo á precios convencionales. Consignatario en esta capital don Carlos Pagés, San Pablo 44.

Jarabe Laroze GE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS. Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curacion de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestion y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos. JARABE al Bromuro de Potasio DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS. Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la denticion; en una palabra, todas las afecciones nerviosas. Fabrica, Especieiones: J.-P. LAROZE & C^o, 2, rue des Lions-St-Paul, á Paris. DEPÓSITOS: Córdoba: D. de Raya, V. de Avilés, Rodríguez y Martín. EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN: El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio. El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y casá amara al Proto-Ioduro de Hierro. Los Dentíficos Laroze de quina, pelitre y gusano, Elixir, Polvos y Opíata.

LA PEPTONA. Bajo la forma de VINO PEPTONA Defresne, ha venido á resolver en la medicina el gran problema, de que el enfermo tomase los alimentos transformados en un fluido nutritivo, el cual mezclándose con la sangre llegase á los músculos y al cerebro, evitando la diarrea, la cual la entrega sin defensa alguna á los ataques de la enfermedad sin disminuir el coñocimiento del trabajo de la digestion que le aniquila, y sin completar, por último, la nutricion en aquellas personas á quienes las fatigas y los pesares extenuan de una manera lenta, pero inflexible. El Sr. Defresne, cuyos trabajos sobre la digestion, y en particular sobre la Pancreática son clásicos, estaba llamado á resolver dicho problema; preparó, pues, la Peptona Defresne y, al momento, á petición de los profesores de la Escuela de Medicina y de los médicos de la Asistencia pública, la Peptona fué admitida en los hospitales de Paris para sustituir á cierta clase de enfermos y á los convalescentes. A fin de que se comprenda bien el servicio que el Sr. Defresne ha prestado á estómagos debilitados, á las personas achacosas, vamos á hacer ver la íntima relacion que existe entre una nutricion saludable y la génesis de los enfermos. Sólo resta advertir á los enfermos, no confundan el VINO PEPTONA Defresne, con otras preparaciones que lo imitan, los que se diferencian del que nos ocupamos, por no resistir á los rigores de este clima y fermentarse á poco abierto, lo que jamás resulta al VINO Defresne; cuyo depósito se encuentra en todas las Farmacias y Droguerías de esta. En Córdoba Sres. Marqués y Urbano.

Arrendamiento. Se hace desde el día de varias habitaciones en una cuadra y pajar: Campo de la Merced número 12, darán razon. 34-1

Pérdida. La de un perro podenco, cedeño, retinto, boquimolino, rabo negro y herrado en el frente. Calle de San Pablo número 30, y se le gratificará. 34-2

Arrendamiento. Desde Abril hasta San Juan, ó desde San Juan en adelante se hace de un local calle Dormitorio de San Agustín número 3, ap-ósito para taller ó depósito de fabricacion ó otros objetos. Darán razon calle Panadería número 9. 34-2

JOYERIA Y RELOJERIA de Castillo y Costi. Abundante surtido é incensibles precios en dichos articulos. Calle del Reloj. Frente al Café Suizo. CORDOBA.

Escribiente. Hay uno que desea emplear las primeras horas de la mañana y de la noche, en una Notaría ó oficina particular. Juan de Mana 4. 34-2

Arrendamiento. Se hace de la casa número 17, calle de Valledares, desde San Juan en adelante. Darán razon Ramirez Arellano número 5. 34-1

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa plazuela de Aladros número 16, donde hoy se halla establecida la casa de huéspedes «La Universal» Para tratar de su precio y condiciones, Carlos Rubio número 8. 34-1

Casas. Se arriendan desde San Juan próximo las casas número 18 plazuela de la Agrega, número 9 plazuela de Hinojares, y número 2 en la Ribera. Vive su dueño calle del Arco Real número 9.

Arrendamiento. Desde San Juan se hace de la casa número 18, calle de Arenillas y del tejaz Carrera de los Tejares número 4, todo ó parte; tambien se arriendan para la próxima temporada de primavera las casas de recreo de la Hacienda de San Ambrosio de Vista Alegre, por bjo de la huerta de los Arcos, y de la de San Jo é por cima del Brillante, junto al camino de Santo Domingo. Para tratar con el Procurador de este Colegio don José Gutierrez Rayé, Tejares número 3. 34-1

Arrendamiento. Desde San Miguel del corriente año en adelante se arrienda el cortij nombrado Torre del Adalid, situado en la campiña y término de esta Ciudad, cuyo precio se compone por mayor de 588 fanegas, 5 celemines y 2 cuartillos de tierra, estando coñsistiendo su tercio en 188 fanegas. En la Secretaría del Ex. mo. e nor Marqués de Bol, sita en sus casas principales, calle del Gran Capitán, se admiten proposiciones por escrito hasta el día 20 del actual, donde asimismo se hallará de manifiesto el pliego de condiciones que han de servir de base para este arrendamiento. 34-1

Arrendamiento. Se hace desde San Miguel del corriente año en adelante de la dehesa y fontanar de la Campiñuela Alta, propiedad del Ex. mo. señor Duque de Fernan-Núñez y del Arco, cuya dehesa, distante cinco kilómetros de esta capital, se halla poblada de encinar y monte bajo y consta de 825 fanegas de tierra. Para tratar calle de los Saravias, número 5, casa de don Vicente de Hombre. 34-1

TONICO ORIENTAL.



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosea admirablemente el pelo. Se vende en todas las Boticas y Perfumarias. Para la venta al por mayor Sres. Don Vicente Ferrer y Compañía Barcelona.

GARGANTA VOZ Y BOCA PASTILLAS DE DETHAN. Contra las Enfermedades de la Garganta, de la Voz y de la Boca, los Efectos perniciosos del Mercurio y del Tabaco. PRECIO: 12 REALES. Repir en el rotulo á Arma Adh. DETHAN, Farmaceutico en PARIS.

Arrendamiento. Se arrienda una casa Plazuela de las Beatas número 8, y se vende una carreta en buen estado de servicio. Para tratar de una y otra, Campo de la Merced número 8, con don Antonio Ramos. 34-2

Arrendamiento. Se hace del huerto de Capuchinas, desde San Juan próximo. Se trata desde el día en la casa número 4 de dicha plazuela. 3-2

Arrendamiento. Desde San Juan próximo en adelante se hace de las casas calle duque de la Victoria número 8, con cómodas habitaciones, cuartos, pajar y granero, y de la número 25 calle de Almona, hoy Gutierrez de los Rios. En esta informarán del precio y condiciones de ambas. 34-2